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EPISODE: 03 
Cómo viajar y la curiosidad aceleraron su 
búsqueda por trabajar por un mundo más 
sustentable. 
Entrevista a Carolina Meza, Curadora de Speakers y Programa 
de Ciudades de ChangeNOW y representante electa de la ciudad 
francesa Mairie de Vincennes, por Andrés Neira y María Angélica 
Latorre. 

 

 (Intro) 

 

Maria: Hola, querido oyente, y gracias por sintonizarnos. Hoy tenemos una 
conversación enriquecedora con Carolina Meza, una ingeniera ambiental 
comprometida con la construcción de un mundo más sostenible y con bajas 
emisiones de carbono. Hablamos de su experiencia viviendo en el 
extranjero, viajando por el mundo desde la Patagonia hasta Nueva Zelanda 
y la India, reuniendo soluciones que protegen el planeta. Hablamos de 
educación y cambio climático como padres y políticos, trabajando en la 
reunión de impacto más grande del mundo, y su experiencia en política 
como ambientalista. Gracias por su valioso tiempo y esperamos que 
disfrute de nuestra conversación. 

 

(Entrevista) 

 

María: Carolina, gracias por acompañarnos hoy. Eres ingeniero ambiental 
El cambio climático, la protección del planeta y la justicia social siempre 
han sido una de tus principales preocupaciones. Has viajado por una gran 
parte del mundo, has vivido en Finlandia, China y ahora en Francia. Has 
trabajado en los sectores energéticos en responsabilidad social empresarial. 
Ahora trabaja en ChangeNOW, la reunión de impacto más grande del 
mundo, y ha comenzado una carrera política. Antes de hablar sobre esto, 
¿podría compartir con nosotros su historia? 
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Carolina: Muchas gracias por invitarme. Estoy muy feliz de compartir esto 
contigo. Entonces, muy brevemente, crecí en Colombia. Desde que estaba 
en la escuela, siempre me preocupé por proteger el medio ambiente. 
Incluso hablé con una amiga mía sobre ser ministra de medio ambiente 
mientras ella iba a ser presidenta, así que ha estado realmente en mi 
sangre desde que era un niño y luego decidí ir a estudiar ingeniero 
ambiental, lo que me trajo a Francia porque Hice un año de intercambio 
con École des Mines en Nantes y luego tuve la oportunidad de trabajar en 
Europa, Finlandia y China. Y, cuando miré todo lo que estaba sucediendo 
en el mundo, pensé que, ya sabes, el cambio climático es algo muy 
importante y que nos va a afectar a todos, incluso, ya sabes, cuando estaba 
en la universidad a principios de la década de 2000. . Entonces, con mi 
esposo, decidimos viajar y, mientras viajábamos, dijimos: "Démosle un 
tema, hagamos algo mientras viajamos", así que decidimos entrevistar a 
personas que estaban siendo testigos de lo que era el cambio climático. 
saber, impacto: cómo el cambio climático estaba afectando sus vidas. 
Entonces, hicimos nuestro primer viaje en 2011 y acabamos de entrevistar, 
ya sabes, entrevistamos a un ministro de la Polinesia Francesa, 
entrevistamos a personas que trabajan en soluciones geotérmicas para 
producir energía en Nueva Zelanda, entrevistamos a un ingeniero en India 
que en realidad crea agua. Durante el invierno, crea: pone agua en las 
montañas para que el agua se convierta en hielo y luego, durante la 
primavera, este hielo se derrite y luego se va a los campos para la 
agricultura. Entonces, sí, entonces, ya sabes, esto fue muy inspirador y 
luego tuvimos a nuestra primera hija y decidimos que, sí, sigamos y, ya 
sabes, tengamos de nuevo un viaje con ella. Entonces, hicimos un viaje 
nuevamente en 2016 pero, esta vez, queríamos enfocarnos en cómo 
construir una ciudad baja en carbono. Y luego, cuando regresamos, ya 
sabes, con toda esta experiencia que habíamos acumulado durante el viaje 
y, ya sabes, todo lo que había hecho en el pasado, encontré la oportunidad 
de trabajar en ChangeNOW, así que mi primer trabajo allí. fue crear un 
programa para que las ciudades vengan y se reúnan con emprendedores y 
soluciones que puedan resolver los problemas locales. Después, también 
terminé trabajando con el programa de oradores y, hoy, para nuestra 
próxima edición en 2021, así que a fines de mayo, exactamente en un mes, 
estaremos, ya sabes, reuniendo a todos estos agentes de cambio para, ya 
sabes, para traer cambio y mucha ambición a la transición en el mundo. Así 
que estoy muy feliz de estar haciendo eso. Y luego, lo último que quería 
compartir es que, en 2019, tuve la oportunidad de unirme, al menos de ser 
parte del ayuntamiento, así que, en Francia, lo primero que me dijeron fue: 
“Sí. , ven con nosotros y ayúdanos a construir el programa para hacer la 
transición de la ciudad donde vivo ”, que se llama Vincennes,“ a una ciudad 
sostenible ”. Así que estaba muy feliz y muy orgulloso de haber sido elegido 
para hacer esto y luego me dijeron: "Está bien, ven y forma parte de la lista 
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política para ser un representante electo", así que estaba muy feliz de 
haber sido elegido y, desde entonces, desde el año pasado, estoy en el 
ayuntamiento de Vincennes, donde vivo. Estoy tratando de hacer todo lo 
posible para, ya sabes, que la gente sea consciente de cómo debemos 
cambiar y muy rápido. 

 

María: Gracias, Carolina. Estoy muy, antes de pasar a los detalles de 
ChangeNOW y, por supuesto, el trabajo que estás haciendo en política, que 
creo que es increíble y está realmente conectado con lo que comenzaste a 
hacer como viajera con tu esposo, ¿derecho? Es decir, aportar soluciones 
concretas: comprender el problema, aportar soluciones concretas. ¿Puede 
explicarnos su proyecto de One Climate One Challenge en 2011? Hablaste 
un poco al respecto pero, más concretamente, ¿nos puedes contar? Y si 
alguien quiere participar, ¿podemos hacerlo y adónde vamos? Cuéntanos 
un poco sobre ese proyecto. 

 

Carolina: Sí, claro. Entonces, el proyecto era ... la idea era identificar a las 
personas que realmente estaban trabajando en el cambio climático, 
¿verdad? Este es como el tema central del proyecto. Entonces, desde que 
yo era, crecí en Colombia, por supuesto, fuimos a Colombia y uno de los 
temas que desarrollamos allí fue el páramo, que es un ecosistema que en 
realidad tiene toda el agua que se va a enviar a Bogotá, un gran ciudad 
para, ya sabes, por el agua potable. Entonces, tratamos de encontrar este 
tipo de temas que también fueran muy específicos del territorio que 
estábamos buscando y que también fue muy inspirador ver que, ya sabes, 
hay personas que en realidad ya están cambiando las cosas. Y queríamos, 
quiero decir, la diferencia entre 2011 y nuestro segundo viaje en 2017 fue 
que en 2011, realmente queríamos centrarnos en cuál es el estado del 
cambio climático, cómo todos lo están lidiando, cómo ya están trabajando 
en eso. tema. Entonces, lo realmente interesante es ver cómo todos, en 
muchos lugares del mundo, ya estaban, por supuesto, trabajando en el 
cambio climático. Es muy importante recordar que en 2011 nadie, ni nadie 
en los medios, hablaba realmente sobre el cambio climático. Se olvidó por 
completo en la corriente principal y es por eso que realmente queríamos 
traer este tema porque nadie hablaba de él. Entonces, la forma en que lo 
hicimos fue entrevistando a científicos. También entrevistamos, como dije, 
a personas de gobiernos. También entrevistamos a personas del sector 
privado. También entrevistamos a personas que trabajan a nivel de ciudad. 
Y luego, ya sabes, al tener toda esta información, nos dimos cuenta de que, 
ya sabes, este es un tema que realmente necesitábamos desarrollar. Eso fue 
en 2011. Y uno de los encuentros agradables que hicimos fue, por ejemplo, 
en Finlandia, nos reunimos con el equipo que en realidad estaba 
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negociando las reuniones de la COP para el clima todos los años, por lo que 
fue realmente interesante tener algunas ideas sobre cómo estas 
negociaciones van. También nos reunimos con gente de la ciudad de 
Sydney. Desde entonces, desde 2011, tenían una agenda para 2030 por lo 
que fue muy interesante y alentador ver una ciudad que ya en 2011 había 
planeado cómo querían ser en 2030 y creo que más ciudades deberían 
seguirlas incluso hoy. Y, en 2016, se trató realmente de soluciones concretas. 
¿Cómo vamos a construir una ciudad baja en carbono? Entonces, fuimos a 
ver cómo se lleva la comida a las ciudades y alentamos soluciones que, ya 
sabes, de local, comida que viene de no muy lejos. Así que esto es: hay un 
tema que se llama locavore, entonces, cómo comer con alimentos que no 
vienen de muy lejos. También discutimos un tema de Tan puro como 
reciclado, lo que significa que hoy en Europa, el agua que llega a tu grifo o 
que usas en el inodoro es agua potable. Sin embargo, podríamos tener dos 
fuentes de agua diferentes, una con agua potable, por supuesto, para 
beber, y luego otra para lavarropas o inodoros y hay soluciones que en 
realidad están fomentando este tipo de diferenciación del tipo de agua que 
deseamos. usar en nuestra casa. Por lo tanto, nos alegró mucho reunirnos 
con esta instalación. Por ejemplo, en Sydney, tienen esta planta que 
reciclaría el agua en los edificios donde trabajaban, eso significa que el 
agua que usas en el grifo, el inodoro o la lavadora se recicla y luego es 
como un bucle y luego tienes otra fuente de agua para el agua potable que 
viene de la ciudad. También discutimos, por supuesto, el tema de la 
reutilización, reparación y reciclaje. Creemos que, ya sabes, no necesitas 
comprar cosas nuevas cada vez, que tenemos que enfocarnos en tener 
menos y tener justo lo que necesitamos y luego, ya sabes, cómo reutilizar y 
luego reparar, así que esto es algo. eso es realmente importante para 
nosotros. Y, por supuesto, nos enfocamos en las ciudades a través de la 
adaptación. Entonces, en ese momento, en 2016, la Fundación Rockefeller 
contaba con la Iniciativa 100 Ciudades Resilientes, que ya no existe, pero 
acompañan a las ciudades que querían tener una estrategia ambiciosa 
sobre resiliencia. Entonces, sí, creo que esos son algunos de los temas que 
trajimos al proyecto. 

 

(Break) 

 

María: Carolina, ¿cómo ves la sociedad hoy? ¿Cómo ve a la gente 
reconectarse con la naturaleza y con lo básico de la vida? ¿Crees que las 
cosas han evolucionado? 
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Carolina: Donde antes, lo que significa que necesitamos reconectarnos con 
la naturaleza. Hay mucha gente que - hay cada vez más gente viviendo en 
las ciudades y parece que a veces nos olvidamos de que, ya sabes, todo lo 
que va al supermercado, bueno, viene del campo así que es muy 
importante, ya sabes, volver a conectarnos y recordar que somos parte de 
un gran ecosistema y que debemos cuidarlo porque al cuidar nuestro 
ecosistema y nuestro medio ambiente, también nos cuidamos a nosotros 
mismos. Y creo que cada vez más personas quieren tener esta nueva forma 
de ver las cosas, que es como nuestros antepasados ven las cosas, como una 
conexión real con nuestro planeta Tierra, y creo que, si queremos cambiar 
el mundo, tenemos que empezar por cambiarnos a nosotros mismos y eso 
es algo que no es muy fácil pero yo creo que, por ejemplo, la publicidad, de 
la misma manera que nos vendieron este mundo ilimitado donde podíamos 
tener de todo y que esos objetos nos iban a hacer feliz, creo que esta 
misma publicidad también puede vendernos un mundo en el que podamos 
ser felices con solo tener exactamente lo que necesitamos y no cosas 
adicionales. Entonces, creo que hay muchas cosas positivas que podemos 
activar para hacer del mundo, ya sabes, un lugar donde la gente sea más 
consciente. Siempre habrá gente que no estará interesada en eso, está bien, 
pero aquellos que sí lo estén, debemos asegurarnos de que las cosas 
avancen en la dirección correcta. 

 

Andrés: Vale, Carolina, ahora vamos a hablar de tu rol actual, porque es 
bastante interesante. Por favor, cuéntanos qué haces hoy. 

 

Carolina: Entonces, hoy soy madre, claro. Soy madre de dos hermosas niñas 
y mi esposo, así que paso mucho tiempo con mi familia, por supuesto. 
Trabajo en ChangeNOW, así que me encargo del programa de los ponentes, 
de las conferencias y también del programa para las ciudades. Tengo 
mucha suerte de trabajar con un equipo de personas muy inspiradoras. 
Todos somos personas con un propósito y realmente queremos hacer una 
contribución a esta aceleración de la transición para construir un mundo 
más sostenible. Y luego también soy un representante electa en el 
Ayuntamiento de Vincennes. No tengo un enfoque político, solo soy un 
ciudadano, un ingeniero que quiere que la gente sea consciente de nuestros 
desafíos globales y que quiere que el cambio ocurra lo más rápido posible. 

 

Andrés: Y, Carolina, trabajando en la administración, en la administración 
pública, ¿cuáles son los principales desafíos que te has encontrado para 
traer toda esta conciencia sobre el impacto y el cambio que necesitamos? 
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Carolina: Yo creo que uno de los principales retos es que las personas que 
están en los ayuntamientos de las ciudades, llevan mucho tiempo ahí para 
que tengan su propia forma de hacer las cosas y han estado haciendo las 
cosas como son y lo harán. continuar haciendo eso. Entonces, es bueno, ya 
sabes, tener gente con experiencia, que sepan exactamente cómo 
funcionan las cosas porque sí necesitamos, ya sabes, tener una buena 
gestión de las ciudades, pero, más allá de eso, creo que un desafío es 
Hágales darse cuenta de que podemos hacer las cosas de manera diferente. 
Entonces, creo que es muy importante que la gente sepa que ser concejal 
no es tan difícil. Quiero decir, solo necesitas estar muy motivado. Entonces 
creo que necesitamos traer cada vez más gente de la sociedad civil a los 
ayuntamientos para dar un nuevo enfoque de cómo gestionar las ciudades, 
especialmente gente que entendió, ya sabes, los desafíos globales porque, a 
veces, estoy al frente. de las personas que toman las decisiones, todavía se 
basa en lo que es bueno desde el punto de vista financiero y creo que 
debemos llevar eso a otro ámbito y también pensar que, está bien, si hago 
una inversión, es bueno para las finanzas de la ciudad, pero ¿es bueno? 
¿Hará que mi ciudad sea más resistente? Sabemos que con el cambio 
climático, con la pérdida de biodiversidad, con la injusticia social, todos 
estos desafíos, las ciudades son cada vez menos resilientes y necesitamos 
construir ciudades que se adapten a los cambios que llegan y parece que los 
científicos nos están diciendo que llegarán. antes de lo que pensamos. 
Entonces, creo que uno de los principales retos para mí en el ayuntamiento 
es concienciarles de lo mal que están las cosas pero también que si se 
mueven rápido, podemos adaptarnos y podemos crear territorios 
resilientes. 

 

(Break) 

 

María: Carolina, esto es así. De hecho, se relaciona muy, muy bien con lo 
que estás haciendo en ChangeNOW trabajando en ciudades también. Asistí 
al evento ChangeNOW, como saben, asistí a la última edición y les puedo 
decir que fue una experiencia enriquecedora e inspiradora. Creo que todos 
deberían asistir a este tipo de eventos porque te permite pensar fuera de la 
caja, ver de manera diferente e inspirarte con todas esas personas que no 
solo están hablando de los problemas, sino que están brindando soluciones 
concretas. ¿Qué harías? En primer lugar, dinos cuándo es el próximo 
evento, cuéntanos qué es, qué estás preparando y también algunos consejos 
para personas como Andrés y yo que, ya sabes, trabajamos en empresas y, 
ya sabes , son totalmente - no suelen trabajar en temas como el medio 
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ambiente o la innovación social. Entonces, ¿qué le dirías a personas como 
nosotros? No ahora, pero en el momento en que pensábamos que los 
problemas más grandes del mundo iban a ser resueltos por otras personas, 
ya sabes, y no por nosotros. Que les dirías? 

 

Carolina: Entonces, lo primero es que hay muchísima gente que se está 
moviendo hacia la sostenibilidad y las empresas se están moviendo cada 
vez más. A veces, comienzan con objetivos pequeños, pero creo que el 
hecho de que la gente venga a ChangeNOW para ver cómo las 
corporaciones, cómo están cambiando las empresas, puede realmente 
motivarlos a ir más allá porque, en ChangeNOW, lo que hacemos es que 
nosotros - entonces nosotros reúna todas estas soluciones, ¿verdad? 
Soluciones de emprendedores, soluciones también de empresas de todos los 
tamaños, y luego queremos darles los recursos que necesitan para escalar. 
Entonces, los ponemos en contacto con inversores, con otras empresas, con 
medios de comunicación, con representantes de la ciudad, con 
organizaciones internacionales, y les damos la visibilidad que necesitan 
para escalar, ¿no? Entonces, verás en ChangeNOW lo que preocupa al 
sector privado o las empresas por lo que tienes muchas sesiones 
inspiradoras donde puedes ver cómo las empresas ya están cambiando las 
cosas, cómo están comprometidas con la sostenibilidad, cuáles son los 
estándares que podrían seguir, quiero iniciar este camino. También tiene lo 
que llamamos las expediciones de aprendizaje, por lo que eso significa que 
usted y su equipo pueden venir y disfrutar de una visita guiada de 
ChangeNOW. Para los inversores, tenemos un camión de inversores muy 
interesante donde los invitamos a que vengan y vean el pitching de algunos 
emprendedores que buscan recaudar fondos. También los invitamos a unirse 
a algunos talleres para inversores de todos los niveles, por lo que esto es 
algo muy, también muy, como un enfoque que tenemos en 2021. También, 
por supuesto, tenemos muchos talleres en los que tenemos, ustedes saber, 
consultores, empresas, expertos que traerán como más - una experiencia 
que es más experiencia de creación en estos talleres. Entonces, sí, hay 
tantas oportunidades y creo que, al final, lo que cuenta es, ya sabes, darse 
cuenta de que todos se están moviendo realmente. Algunas personas son 
más ambiciosas y esos son los líderes y solo tenemos que seguir ese camino. 

 

Andrés: Vale. Y, Carolina, esta es una gran oportunidad. Si alguien quiere 
formar parte de ChangeNOW como ponente, ¿está abierto para todos o 
hay algún requisito especial? ¿Y cuándo es el próximo evento que tienes? 
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Carolina: Sí. ChangeNOW tendrá lugar los días 27, 28 y 29 de mayo de 2021, 
este año, y lo que es realmente bueno acerca de las conferencias de 
ChangeNOW es que todos están al mismo nivel. Entonces, tenemos 
personas que son bien conocidas, por ejemplo, David Attenborough, Sir 
David Attenborough asistirá y será, por supuesto, muy inspirador, pero 
también tendremos otras personas que son menos conocidas que también 
están haciendo un gran trabajo. Trabajo sobre biodiversidad. Entonces, 
tenemos a Julio Andrés Rozo de Colombia. Entonces, ha creado una escuela 
para que las comunidades locales aprendan a hacer negocios con sus 
propios activos locales y luego eso les permitirá tener una fuente de 
ingresos y detendrá, de alguna manera, la deforestación del Amazonas. 
También tenemos, por ejemplo, a Vladimir Ryabinin de la UNESCO que 
estará lanzando la Década del Océano y, junto a él, tenemos, por supuesto, 
algunos emprendedores que también están construyendo soluciones para 
proteger el océano, ya sea sobrepesca o evitando plásticos en el océano. 
También tenemos a la alcaldesa de París, por supuesto, que asistirá al 
evento como ponente y, junto a ella, tenemos otras ciudades que también 
están trabajando en la construcción de una ciudad más sostenible. 
Entonces, por ejemplo, tenemos algunas redes de ciudades que vendrán con 
sus ciudades para explicar cómo pueden crear este movimiento y traer 
soluciones específicas a las ciudades. Quiero decir, hay tantos oradores 
inspiradores en ChangeNOW. 

 

María: Gracias, Carolina. Invitamos a nuestros oyentes a registrarse de 
forma gratuita en este increíble evento. Puedo decirles que será realmente 
enriquecedor e inspirador. Entonces, compartiremos el sitio web para que 
pueda registrarse en ese evento. Carolina, ha sido un honor. Nuestra 
segunda grabación porque tuvimos una falla en la primera y tuvimos que 
hacer esto un poco apresuradamente, pero muchas gracias por su tiempo. 
Muchas gracias por todo lo que está haciendo para hacer del mundo un 
lugar mejor. Y tan estratégico lo que estás haciendo. Todo es así: hay tanto 
[inaudible] en su causa, así que gracias por eso y esperamos con ansias el 
increíble trabajo que estará haciendo con ChangeNOW y, por supuesto, en 
el gobierno. 

 

Carolina: Muchas gracias y, sí, solo quiero invitar a todos a que asistan a 
ChangeNOW. Las conferencias serán, como dijiste, gratuitas. Puedes 
registrarte de forma gratuita. Y sí, habrá muchos cambios positivos e 
inspiradores. 
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Andrés: Gracias Carolina por la invitación y gracias por participar en el 
podcast. 

 

(Conclusión) 

 

María: Espero que hayas disfrutado esta conversación tanto como nosotros. 
Si desea saber más sobre ChangeNOW, puede encontrarlo en 
changenow.world. Este año, el evento será totalmente digital. Asistí a este 
evento el año pasado en París y puedo decirles que fue enriquecedor e 
inspirador. Una experiencia inolvidable. Escuchar a todas estas personas 
hablar sobre su solución realmente desbloquea nuestra imaginación moral y 
nos permite comenzar a pensar fuera de la caja. Cada uno de nosotros 
puede contribuir a hacer del mundo un lugar mejor. Puedes conectarte con 
Andrés y conmigo en connect@impactivist.global. Envíenos sus preguntas y 
cualquier idea que tenga para futuros episodios. Soy Maria Latorre. Hasta 
la próxima vez. 
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